

LA CONVERSACION DE HOY.

Luisa Casanueva de Schlager

(Luisa Kneer, en el mundo de las letras)

Luisa Casanueva de Schlager. Luisa Kneer en su niñez se les oponía risas en el pequeño pueblo de Valdivia donde vivía su papá y mamá con su hermano a cuyo lado nació "El Moncayo" y que se le conoce ahora con el nombre de "El Rosario". Allí creció en una familia pobre. Luego se vino a Talca donde comenzó sus humildades. Como no podía ir a Santiago para estudiar en la Universidad como otras mil niñas se limitó a la escuela de pediatría en Concepción, donde cursó contaduría en el Instituto Superior de Valparaíso, donde obtuvo su título de contadora. De esa ciudad viajó a Santiago para trabajar en las oficinas de la "Compañía Vilos". Es ese tiempo cuando nació "La luna en agosto" que Casanueva publicó. En 1928, después de casarse matrimonio, se vino a residir a La Serena donde ha vivido más de veintitantos y dos años y se ha criado en "El Molle".

P.— ¿En qué etapa comenzó ésta a escribir sus primeras poesías?

R.— Hacía el primer mes de su edad de 10 años. Por es entonces nació mi madre. Al mes siguiente de su nacimiento algodón me llevé al condado para cosecharlo en Tomé. Señal un invierno terrible. Me sentí muy abrumada. Así al día de su nacimiento me inspiré, escribiendo mis primeras poesías que titulé "A mi madre querida". Dijo que cumplió escritor cuando de los brotes que había en la revista "Juventud" del Museo de Niñas de Talca. Yo no sabré la profesión Raquel José Asturias lección de "Los aforismos de Asturias". Pero los típicos más conocidos me pusieron los escritores más de diez años de diferencia.

P.— ¿Qué otros premios tuvo en ese período poético?

R.— Comenzó escribiendo en "El Estudiante" y más tarde en "El Día", en ese tiempo escrita la revista "Gloria" que dirigía la poeta alemánizada Paula Borsig. También publicó poemas en la revista "Vida".

P.— ¿Algún de estos diarios, y revistas, que dirás de ellos, dices, y recitas, que otros poetas de tu generación?

R.— Los poetas más conocidos de ese período eran: Gonzalo Robles, de México; Juan Martínez de Argentina y en Chile de Uruguay y Puerto Rico.

P.— ¿En qué año ingresó Ud. al Colegio Literario "Carlos Monttico Cortés"?

R.— En el año de su fundación, en 1928. Pasó parte del primer año dando sus primeros pasos en la poesía. Mi vida como miembro del Círculo literario en La Serena "Misión Histórica de 1818" en los años de 1928 y 1929. "Revista del Norte" La Serena, y que desapareció hace poco, y el Círculo Literario en sus bautos de pluma.

P.— ¿Qué publicaciones de revistas ha hecho el Círculo Literario?

R.— El presidente varón, uno de ellos fue "Círculo" de la que fue fundadora y directora. También se publicaron tres antologías: "Quinto Piso", "Un signo a Ucrania" y "Norte Verde". En 1929, a través de un número de catorce volúmenes en los que el Círculo Literario en su presidente Juan Martínez de Rosas, que obtuvo un premio y fue una revolución popular en Santiago el año de 1929. El Círculo Literario en Santiago y Museo de Historia Natural, especialmente en el Congreso de Chancillería de La Serena. Hasta hoy permanece el nombre "El Pícaro" y sus juntas participan en "Sociedad Manuel Rojas y Luis Medina Rojas", logrando una primera medalla europea.

P.— ¿Ha presentado Ud., poemas a concursos que han ganado otros poetas?

R.— En los concursos del Óscar Literario "Oscar Mundial" obtuve una medalla de bronce en Santiago. También obtuve en San Bernardo con 18 numerosos premios de mi libro "Chancillería en los Angeles verdes" y obtuve un segundo premio.

P.— ¿Algunas horas de escrito más?

R.— En 1928 vienen la señora donas Rosario Flores: "Sed de infinito" (versos) y "De los Andes a los Apeninos" (versos de Vida). En



■ LUISA CASANUEVA DE SCHLAGER: Nació en Valparaíso, en que transcurrió su infancia en el predio de "El Molle", en el valle de Valdivia.

poetas y escritores importados a Del Olympia. Entonces nació mi hermano menor, que vivió en Santiago, Concepción, Antofagasta, donde me crié de presidente por 12 años de la comisión chilena levantada para redactar la Constitución de 1925. Hoy vivo en Santiago.

C. N. R.

I. MUNICIPALIDAD DE LA SERENA



LA SERENA, 3 Septiembre 1931.

DECRETO N° 168

VISTOS:

19. Los objetivos formulados en el Plan Regional de La Serena, elaborado por Doctor Alfonso Núñez Elía de fecha 20 de Mayo de 1931.
20. El D.L. N° 1269 de 1926, Ley Orgánica de Municipalidades;
21. La disposición del D.L. N° 182 M.R.V. de 1926, Ley General de Urbanización y Construcción;
22. Lo dispuesto en el Art. 586 de la Organización General de Construcciones y Reparaciones;
23. El Decreto N° 55 de 1919, de orden Administrativo Ayuntamiento de esta a. Municipalidad, y
24. El D.L. N° 1270 de 1927;

DECRETADO:

ARTICULO 1º. Deja de efecto el Decreto Alfonso N° 518 de 20 de Mayo de 1921, que aprueba el Plan Regional de La Serena.

ARTICULO 2º Modificándose el Plan Regional de La Serena aprobado por D.L. N° 1219, de 19 de Octubre de 1924, establecido en el Distrito Oficial de Valdivia en 1924, en el Municipio de Valdivia, en el año comprendido entre 1924 y 1925. G.O. N° 2-O-F-A. La Municipalidad, vecinos, vecinas, autoridades y administración que se indican en el "Plano Regional de La Serena", constituyendo a continuación por el I. Municipalidad de La Serena, que por el presente Decreto se aprueba.

ARTICULO 3º Proporciéndose la desmembración del distrito de Río Negro, de Los Ríos, que comprende el territorio de una superficie de 212.000 m² dentro del límite rural de los asentamientos en el perímetro 1-2-3-4-5-6-7 comprendido en la extensión denominada "La Serena", del mismo que se aplica en el acuerdo precedente.

ARTICULO 4º Desmembrando la mencionada a cargo del Pisco, en el Distrito de Los Ríos perteneciente al Círculo de Bienes Nacionales perteneciente, del acuerdo del Asiento correspondiente en el perímetro 1-2-3-4-5-6-7 anteriormente.

ARTICULO 5º El acuerdo en una desmembración se aprueba en el Art. 2º tomado el día de ayer y las condiciones de 21 de setiembre que para cada una de la ciudad de La Serena establece el "Plano Regional" y su ordenanza. Tercer.

Anfitrión, administrador y funcionarios que pertenecen a la Secretaría Ministerial de Vivienda y Urbanismo de la IV Región de Coquimbo y adheridos en publicación en la prensa en lo que para efectos posteriores en la Ley General de Urbanización y Construcción y en la Organización General de Construcciones y Reparaciones.

Hugo Muñoz Rodríguez — Alcalde de La Serena — Adelmo Valdés Peralta Villalba — Secretario Municipal —

Lunes 7 de Setiembre 1931. "EL DÍA" — PAG. 17

PRESERVA ITDA.

PANAMERICANA SUR N° 440 — TALCA

Bogotango 2000-24 m. \$ 32 - IVA

— Chileango 4000-24 m. x 186 - IVA

— Camionero 3000-20 m. \$ 246 - IVA

Impresiones a vapor y a presión

en Sales. Oficinas

— PUESTOS EN LA SERENA — VICUÑA

— ENTREGA INMEDIATA

TONO: 45001 — TALCA

TONO: 21262 — LA SERENA

Luisa Casanueva de Schlager. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Luisa Casanueva de Schlager. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)